
国立大学法人北陸先端科学技術大学院大学 第７６回経営協議会議事要録 

 

 

日  時   平成３０年１１月２２日（木）１４：００～１６：５５ 

場  所   北陸先端科学技術大学院大学 国際交流会館１階 第１・第２会議室 

出 席 者   浅野哲夫（議長），寺野稔，松澤照男，新田正樹，黒田壽二，永井由佳里，  

川西俊吾，相澤益男，岩澤康裕，加藤邦紘，澁谷進及び平澤泠の各委員 

欠 席 者   岩野和生，久和進及び谷本正憲の各委員 

オブザーバー 三宅幹夫監事，細野昭雄学長特別参与，神田陽治学系長，村田英幸学系長， 

塚原俊文学系長及び吉田雅英石川県企画振興部課長 

 

 

議事に先立ち，議長から，事前に送付した平成３０年９月２０日開催の第７５回経営協議

会の議事要録（案）について，資料１に基づき説明があり，原案のとおり承認された。 

 

議 事 

＜審議事項＞ 

１ 学内規則等の一部改正 

・ 教員の任期に関する規則等の一部改正について 

人事労務課長から，教員の任期に関する規則等の一部改正について，資料２に基づき

説明があり，審議の結果，原案のとおり承認された。 

 

（学外委員等からの意見） 

  ・テニュア・トラック制度は今，定着・普及の段階にきている。今回，提案されている

制度は大筋で良いと思うが，ポストについては，准教授に対して，テニュアのポジシ

ョンを計画的に準備する人事計画が整っていることが重要である。 

 

・このテニュア・トラック制度をＪＡＩＳＴ流に磨いた上で，運用することは良いと思

う。ただし，それがグローバルなやり方ではないということを認識した方がよい。ま

た，教授であっても５年毎に業績評価をするべきである。それがないのは古い体質の

大学であり，若手研究者に厳しく，年配の研究者に甘いという環境になりかねない。 

 

  ・企業の場合，入社してからずっと競争があり，緊張感が非常に強い環境である。今回

のテニュア・トラック制度を導入しながらも，独自のチェック方法を取り入れて，学

内に緊張感がある環境とするべきである。 

 

  ・若い研究者が意欲を持って研究に取り組める環境を構築することが重要であり，イン

センティブを与えることは必須である。 

 



２ 新年俸制について 

学長から，新年俸制について，資料３に基づき説明があり，意見交換を行った。 

 

（学外委員等からの意見） 

  ・評価方法に関して完成度が非常に高い印象を受けた。是非原案に基づき，実施すると

よい。ただし，実施した後問題点は出てくると思われるので，毎年の見直し及び検討

を行うべきある。 

 

・大胆な改革案であり，柔軟に検討を継続していくことが重要であるが，経費に関して

は確認が必要である。 

 

・優秀な人材の採用に当たって，これまでの実績を考慮する以上の待遇で迎えるという

想定はしているのか。より高い区分を設置することを検討してもよいのではないか。 

 

・教員にとって，良い意味でモチベーションになる仕組みにする必要がある。ただし，

評価の仕組みが数字として明確に見えるので，点数に関しては，教員から意見を聞い

たうえで設定すると良い。併せて，想定外の事項発生等に対応するために，見直し条

項の記載や特別手当の支給が可能な旨を規則に記載する等整備すると良い。 

 

・年俸制を通じて評価に踏み込むという点は良いこと。先鞭を着けるという意味でも是

非着手すべきである。 

 

・教員の業績に対して評価を行い，給与というインセンティブを与える仕組みに加えて，

研究のための環境整備へのインセンティブを設けられないか。そうすれば，大学の特

色も出せる。 

 

・外部資金を獲得する教員だけでなく，純粋に研究に打ち込む教員も評価されるダブル・

ラダーの仕組みになっていると思う。 

 

 

３ カリキュラム改革の検討状況について 

永井副学長から，カリキュラム改革の検討状況について，資料４に基づき説明があった。 

 

 

＜報告事項＞ 

１ 平成３０年度補正予算について 

  会計課長から，平成３０年度補正予算について，資料５に基づき報告があった。 

 

 



２ 平成２９年度に係る業務の実績に関する評価の結果について 

  大学戦略・広報室長から，平成２９年度に係る業務の実績に関する評価の結果について，

資料６に基づき報告があった。 

 

３ 平成３１年４月入学入試状況について 

  教育支援課長から，平成３１年４月入学入試状況について，資料７に基づき報告があっ

た。 

 

４ 職員給与規則等の一部改正について 

  人事労務課長から，職員給与規則等の一部改正について，資料８に基づき報告があった。 

 

５ 役員報酬規則の一部改正について 

  人事労務課長から，役員報酬規則の一部改正について，資料９に基づき報告があった。 

 

６ 最近の本学の活動状況について 

  大学戦略・広報室長から，最近の本学の活動状況について，資料１０に基づき報告があ

った。 

 

７ 最近の本学に関する新聞報道について 

  大学戦略・広報室長から，最近の本学に関する新聞報道について，資料１１に基づき報

告があった。 

 

 

＜その他＞ 

１ 次回の開催について 

  議長から，次回の本協議会の開催を平成３１年３月１５日（金）に予定している旨の説

明があった。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



資料 

１ 第７５回経営協議会議事要録（案） 

２ 教員の任期に関する規則の一部改正等について（案） 

３ 新年俸制について 

４ カリキュラム改革の検討状況について 

５ 平成３０年度補正予算について 

６ 平成２９年度に係る業務の実績に関する評価の結果について 

７ 平成３１年４月入学入試状況について 

８ 職員給与規則等の一部改正について（案） 

９ 役員報酬規則の一部改正について（案） 

10 最近の本学の活動状況について   

11 最近の本学に関する新聞報道について 

 


